

CULTURA | Patrimonio

Solicitan la implicación institucional para acometer la urgente intervención en la Torre del Homenaje

Según un informe preliminar, los trabajos de consolidación de dicho enclave, superarían el millón de euros.

Rafael Cobo Calmaestra

Miércoles 20 de febrero de 2013 - 17:14



El

Consistorio prieguense solicitará a la Junta la intervención de manera urgente en la consolidación de la Torre del Homenaje del Castillo, toda vez que un informe corrobora el mal estado en el que se encuentra este enclave del recinto, declarado Monumento Nacional en 1943 y Bien de Interés Cultural.

En la rueda de prensa ofrecida esta mañana por la Alcaldesa prieguense, María Luisa Ceballos, el presidente del Área de Cultura, Miguel Forcada, y Cristina Casanueva, Presidenta del Área de Urbanismo y Vivienda, se ha puesto de manifiesto la preocupación

del Equipo de Gobierno por la situación que presenta la Torre, cuya tercera planta, como recordó Ceballos, tuvo que ser cerrada al público el pasado mes de octubre por el estado ruinoso que presentaba, instándose a la Consejería de Cultura de la Junta para la realización del proyecto de la segunda fase de intervención en la fortificación.

Un cierre tras el cual, como así indicaba la Alcaldesa, se solicitó a los arquitectos Jerónimo Sanz Cabrera y Rafael Sánchez Sánchez un informe preliminar a la redacción del proyecto de consolidación de la Torre, que ha determinado, como así adelantaba la Alcaldesa prieguense, que el presupuesto de ejecución de la intervención superaría el millón de euros.

Como puntualizó Miguel Forcada, este estudio preliminar se encargó por el propio Ayuntamiento en el momento que se cerró el acceso al público de la tercera planta de la Torre, confirmando, como así indicaba Forcada, “la mala situación de la estructura de la Torre en general y especialmente de las cubiertas”, proponiendo una serie de actuaciones centradas en la consolidación de las bóvedas de las estructuras murales así como en la protección de la cubierta y la recolocación y restitución de sillares desplazados o desprendidos, en su caso.

Un “complejo trabajo”, como así lo definió el responsable del Área de Cultura del Consistorio prieguense, “que requeriría la participación de empresas especializadas así como la instalación de unos andanmijajes que superarían los 30 metros de altura”, pese a lo cual, como enfatizó Forcada, “al ser evidente el peligro que entraña la actual situación, no podemos dejar ni un minuto de mover este tema, por lo que nos dirigiremos a todas las administraciones para implicarlas en este proyecto”.

El primer paso de esta “implicación institucional” podría ser, como así apuntaba Miguel Forcada, el coste al que se eleva el proyecto técnico de la actuación, cuyo importe se eleva a 37.000 euros, para luego conseguir la financiación de la obra, que sí supera el millón de euros, “cantidad que no es asumible por el Ayuntamiento”, añadiendo en este sentido que en otras localidades se están haciendo inversiones

importantes en temas de patrimonio y restauración, “por lo que nadie puede dar la espalda y vamos a hacer todo lo posible que se lleve a cabo lo antes posible”.

Finalmente, Cristina Casanueva recordaba que desde que en 2011 se puso en conocimiento de la Junta la situación en la que se encontraba la Torre del Homenaje, “aún no se ha recibido respuesta alguna”.